
平成３０年１月３０日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 30 年１月 30 日（火）午後２時から午後３時 15 分  

開催場所   美祢図書館「視聴覚室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             前田  耕次  教育長職務代理者  

             秋山  信登  委員  

             金子  明美  委員  

             山本亜由美  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

              千々松雅幸   〃  教育総務課長  

              長谷川  裕   〃  学校教育課長               

西村  明久   〃  生涯学習スポーツ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

中島  幹晃   〃  学校教育課主幹  

村田  活稔   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ８人  

 

 

開   会  

 

岡崎教育長  

午後２時  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に金子委員、前田

委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

  １月７日 (日 )、美祢市成人式があった。281 名の対象に対し、参加した成人

が 218 名で 77.6％の出席率であった。  

  １月 12 日 (金 )、赤郷小学校ＰＴＡ（双葉会）会長から統廃合に係る要望書

が提出された。  

  １月 16 日 (火 )、１月臨時議会があり、伊佐の奇兵隊宿営地跡の経過報告を

行った。  

  １月 17 日 (水 )、入山アキ子さんがチャリティーコンサートの収益金を寄付

された。  

  １月 20 日 (土 )、第３回目の英語検定試験をイングリッシュ・クラブの一環

として実施した。 62 名が受験した。  

  １月 22 日 (月 )、赤郷小学校の再編統合に係る保護者説明会を実施した。  

  １月 26 日 (金 )、長登銅山跡調査及び整備委員会があった。29 年度の成果と

しては今回の調査の中で木簡らしきものと木片が出てきた。  

  １月 28 日 (日 )、美東町駅伝競走大会がコース上の残雪の為に中止になった。 

  １月 29 日 (月 )、赤郷小学校の再編統合に係る地域説明会を実施した。  

   

以上で報告を終わる。  

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市学校運営協議会規則の一部改正」について説明を求める。 

 

長谷川学校教育課長  

  地教行法第４７条の６の改正に伴い、学校運営協議会の設置が努力義務化さ

れた。これに伴い、用語の変更や条ずれが生じたのでその整合性を図っている。

変更点の一つとして、第３条「設置」について「学校運営協議会は各校に一つ

置く」としていたが、「２以上の学校において１の協議会を置くことができる」

と変更されている。例えば伊佐小学校・中学校を見た時に、それぞれの学校に

学校運営協議会を置かなければならなかったが、学校運営協議会の委員は同じ

という現状があった。そういった現状があることを踏まえ、一緒にやって良い

と認められた。それに伴って、美祢市の学校運営協議会規則もこの様に改正を

した。承認をお願いしたい。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

秋山委員  

  第 11条の２項中「別に定める事項」とあるのはどういう事項か。 

 



長谷川学校教育課長  

  学校運営協議会は、学校の運営について意見を述べることができる。また、

職員の人事についての意見も述べることができる。そういった学校運営上必要

な点について意見を述べることができるということである。  

 

秋山委員  

  第 15条の「積極的な情報提供」だが、これは学校としては主に学校だよりと

捉えて良いのか。  

 

長谷川学校教育課長  

  それも含めているが、実際学校運営協議会の取組みについては、学校によっ

てコミスクだよりを作成して各地域に配布しているところもあるし、教育委員

会も市報の中にコミスクの取組みについて紹介し、情報提供に努めているとこ

ろである。また来年度は、ホームページ等も使って情報発信を進めていきたい

と考えている。  

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

  続いて、議案第２号「美祢市立図書館あり方検討委員会委員の委嘱」につい

て説明を求める。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  10月の定例教育委員会会議で承認された美祢市立図書館あり方検討委員会

設置要綱に基づき、あり方検討委員会委員を委嘱したい。委員の任期は委嘱さ

れた日から 30年３月 31日までで、年度で区切りをしたい。委員は６名を予定し

ている。美祢図書館で読み聞かせの会をしている団体代表の山根文江さん。各

小中学校の図書部長から、中学校は濵上由紀子豊田前中学校校長、小学校は濱

西正義城原小学校校長。図書館の利用者から、美祢地域から野原妙子さん、美

東地域から木村幸子さん、秋芳地域から豊田康恵さん。計６名を委員に委嘱し

たいので教育委員会の承認を求めるものである。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

秋山委員  

  図書館長の経験者がいれば良いと思った。  

 

 

 



西村生涯学習スポーツ推進課長  

  図書館長経験者に打診をしたが不調に終わり、この度は入れることができな

かった。  

 

岡崎教育長 

  任期は年度で区切るため３月 31日までと短い任期だが、30年度に入った時点

で委嘱替えという形になる。関係団体代表の学校長は退職等で委嘱替えも発生

するため、年度毎に一年の任期でやっていくということである。理解いただき

たい。 

 

他に質疑がないことを確認し、議案第２号は承認される。  

 

  続いて、議案第３号「美祢市立小学校の廃止」について説明を求める。  

 

千々松教育総務課長  

  美祢市立赤郷小学校を平成 31年３月 31日を以て廃止したいので、教育委員会

の承認を求めるものである。  

赤郷小学校双葉会の井上会長から、平成 31年４月１日に赤郷小学校を大田小

学校に統合して欲しいという要望書が提出された。これを受け、１月 22日に保

護者説明会を開催し、要望事項等に係る教育委員会としての考えを説明した。

またその前に、赤郷の学校運営協議会にも統合について説明を行った。特に学

校運営協議会でも、統合が良いとか悪いとかいった意見は無く、統合後学校を

どう使っていくのかといった質問が多かった。昨日、赤郷地域の説明会を開催

し、赤郷交流センターで 19時から約１時間、説明を行った。出席者は保護者が

９名、地域の人が 33名、校長１名、合計 43名の参加があった。その中で、大田

小学校に行きたい、校区外通学をしたいという方が半数以上いるという現状を

説明し、再編統合の必要性を説明した。それについて地域の人の意見は特にな

かったので、理解いただいたと考えている。最後に今後の統合に向けたスケジ

ュールや跡地利用についての説明も行った。また、学校運営協議会の委員から、

「学校が統合するなら今休園になっている赤郷保育園はどうなるのか、地域説

明会の時に説明して欲しい」との意見があったので、地域福祉課の職員から、

学校の閉校に合わせて休園となっている赤郷保育園も廃園とすることを説明

した。これについても特段の意見はなかったが、閉園後の管理体制についてし

っかりするようにとの意見があった。今後統合に向けて進めていきたいと考え

ている。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

 

 



秋山委員  

  統合再編は現状から見て、特に児童の教育上の配慮から見るとやむを得ない

と思うが、あとは、跡地利用、地域振興を執行部と一緒に市全体でやってもら

いたい。要望は色々出ているが、赤郷地域は住民と一体となった学校作りが今

までされていたので、要望についてはできるだけ配慮・検討いただきたい。ま

た、大田小学校は、鳳鳴小学校の統合の時も児童の環境に非常に配慮していた

と記憶がある。先生方も大変だとは思うが、赤郷小学校の統合時にはよろしく

お願いしたい。これから赤郷地域が一番大変になるのは地域振興だと思うので、

市長部局と一体となって検討・実施をお願いしたい。  

 

岡崎教育長 

  昨日の説明会で、地域住民の地域振興についての思いが大きいと感じた。赤

郷をこれからどうしていくか、跡地利用も含めてその辺りの意見が多く出たと

思う。他の地域も同じだが、特に赤郷地域は今美祢市が梃入れをしている地域

でもあるので、しっかりこれからも協議を深めていきたい。  

 

前田委員  

校区外で大田小学校に通学する予定にしていた児童は４月からどうなるの

か。  

 

長谷川学校教育課長  

  就学学校の変更願いが出ているが、それに対して転入学通知書を学校教育課

の方から保護者へ送付する。ただ、今回のことによって、それを取り下げると

いう人もあるかもしれないので、その点について考慮していきたい。  

  統合が議会で承認されたら、赤郷地区の子どもたちは学区制によって赤郷小

学校に行くという決まりがあったが、大田小学校がそこに加わり、大田小学校

か赤郷小学校か選択できるようになる。大田小学校に通学する場合、遠距離通

学となるため、通学費のバス代の全てを補助する形になると思う。  

 

岡崎教育長 

  １年間はそういう対応になる。１年後統合すればスクールバスに乗って通学

するようになる。  

 

金子委員 

  要望書の２番目に交流学習が明記してあるが、赤郷小学校が母体の大きい大

田小学校に入るので、１年間をかけて人間関係が上手くいくように、入ったと

きにスムーズにいけるように、配慮をしていただきたい。  

 

 



岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第３号は承認される。  

 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

千々松教育総務課長  

  教育総務課に関する事項として次の２点について報告をする。  

  ・嘉万小学校と別府小学校の統合について  

１月 31 日に秋芳北部地域統合小学校開校準備協議会を開催するが、これ

を以て解散という運びで考えている。各部会からの報告、閉校式・開校式の

こと、最終的な通学支援のことについて確認をすることにしている。最後の

協議会であるため、秋芳桂花小学校で開催する。  

  ・豊田前中学校の統合協議会について  

   統合協議会を２月７日に開催する。主な協議内容としては、通学支援や通

学に係るダイヤ改正等の状況についての協議になる。  

   

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の１点についてお知らせを

する。  

  ・市民大学講座について  

   ３月 21日に美祢市市制 10周年に伴う美祢市民大学講座を行う。講師は箱根

駅伝を４連覇した青山学院大学の監督、原晋さんで、演題は「人と組織を強

くする魔法の力」としている。会場は美祢市民会館大ホールで、14時 30分か

ら行う。  

 

井上文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の２点について報告をする。  

  ・長登銅山跡調査及び整備委員会について  

   １月 26日 (金 )に第 10回長登銅山跡調査及び整備委員会を開催した。今年度

の調査報告と来年度の調査計画について審議した。その中で、今年度の発掘

現場から木簡、木製品が多数出土しており、出土した木管等について記者発

表及び現地説明会を開催したらどうかとの意見があった。今の段階ではうっ

すらと字が書いてあるのは見えるが、まだ染み抜き等ができていないため何

が書いてあるかまでは分かっていない。今現在調査中で、３月に記者発表及

び現地説明会が開催できるよう準備している。  

  ・長登銅山文化交流館企画展について  

長登銅山文化交流館では、第 10回の企画展として美東町出身の小田善郎さ

んの銅版画展を３月 24日から４月 22日の間で開催するよう準備中である。 

 



金子事務局長  

 美東事務所に関する事項として次の１点について報告をする。  

 ・美東町駅伝競走大会について  

  昨年は山口美祢駅伝と重なり出場チームが 67チームだったが今年度は 75

チームが参加する予定であった。雪のため残念ながら中止となった。  

 

村田秋芳事務所長  

 秋芳事務所に関する事項として次の１点について報告をする。  

 ・夏休み宿題解決塾について  

  他の地区の小学校運営協議会で、秋吉公民館以外でも実施して欲しいとい

う意見が出たと報告があった。開催に関するノウハウの伝授や支援をしたい

と伝えてある。  

 

岡崎教育長  

  以上で協議報告を終了する。  

 

  続いて「平成 30年度美祢市教育行政の推進にあたって（案）」について、資

料を基に説明をする。  

 

岡崎教育長  

  次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

金子事務局長  

次回の定例教育委員会会議は平成 30年２月 26日（月）午後２時から美祢図

書館視聴覚室において開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

 午後３時 15分教育委員会会議の終了を告げる。  


